

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beito Diego de Cádiz, n.º 6
l'Alferez, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

MAS LOGICA

¿Qué poca lógica tienen algunos enemigos de la Iglesia!

Cuando un sacerdote sabio y de conducta intachable defiende con su vida ejemplar y sus doctrinas sanas a la Iglesia, lo combaten y desprestigian y si alguno separándose de la religión y del espíritu de la Iglesia vierte doctrinas erróneas, lo encumbran y lo elevan.

Esta ha sido siempre la conducta de los enemigos de Dios.

Leí un artículo días pasados en que se hacía el panegírico de un sacerdote y me creí que este sacerdote a quien panegirizaba el articulista comulgaba con la Iglesia y con su Obispo, y que por estar en esta comunión era objeto de alabanzas, pero bien pronto tuve que reformar mi criterio.

Este sacerdote ha sido condenado por soberbio y por exponer conceptos e ideas contra la doctrina de la Iglesia, y estas enseñanzas subversivas son en las que cifra el articulista su mayor gloria y hace esta defensa y encumbra y eleva a este sacerdote de la manera más artera e hipócrita para desacreditar a la Religión, valiéndose de uno de sus ministros, para engañar de esta manera a los bobos e incautos.

¿Ne saben acaso que la Iglesia condena a estos sacerdotes?

No saben que siempre han fulminado los más terribles anatemas contra el error salga de donde salga?

Sensible y lamentable es que un ministro de Dios enseñe el error, pero de esto nada se consigue contra la Religión y su doctrina santa.

Todos sabemos ó debemos saber, que el Papa y la Iglesia son infalibles en sus enseñanzas, pero de esta infalibilidad no participan los sacerdotes.

También sabemos que los sacerdotes dignos y que no hacen traición a sus deberes son defensores de la Iglesia y de sus doctrinas y siempre que se encuentra algún sacerdote que se separe de la enseñanza de la Iglesia, encontraremos en él el espíritu de soberbia, de insubordinación, y la relajación en sus costumbres, y la Iglesia al condenar las doctrinas que vierte, condena al mismo tiempo todos los vicios, mientras que los que los patrocinan aplauden al defender sus doctrinas todos los desórdenes.

ANSELMO ANDRADES.
Presbítero.

Espanoles, alerta

Es de mucho interés este artículo que publica un colega:

«Según la Prensa española se han alistado en Perpignan 600 españoles para la legión extranjera en la cual rige como primera obligación renunciar a la propia nacionalidad sometiendo a las leyes francesas.

En vista de haber tenido que retirar de Argelia y Marruecos Francia muchas tropas blancas y coloniales y como no tiene confianza en los legionarios alemanes, el Gobierno francés ha decidido formar nuevos cuerpos de la legión extranjera reclutándolos en España e Italia.

Los italianos que se habían presentado en Francia para combatir contra los alemanes como los antiguos garibaldinos, han quedado desagradablemente sorprendidos al ser tratados con ingratitud en sus nobles propósitos, viéndose incorporados en la citada legión extranjera que

sirve de carne de cañón a Francia en sus colonias y con la cual emprende las luchas más difíciles y sangrientas ya que los que mueren no son franceses sino despreciables extranjeros.

Italia ha prohibido en vista de esta determinación pífida de Francia en absoluto alistarse como también la estancia de los reclutadores franceses en Italia.

Llamamos la atención al Gobierno español a fin de que imite este ejemplo, no permitiendo el reclutamiento citado dentro de España.

Los horrores y el mal trato que tienen que sufrir los infelices incorporados en las legiones extranjeras son demasiado conocidas y hay que evitarlas a incautos paisanos nuestros.»

Por el pueblo belga

La Cámara de Comercio de España en Londres se ha dirigido a todas las entidades hermanas de la Península haciéndoles un llamamiento con el fin de que las clases comerciales e industriales españolas acudan al socorro del pueblo belga tan necesitado a causa de los desastres de la guerra y detallando las condiciones pactadas para la libre entrada en Bélgica de los artículos que han de remediar la miseria y el hambre que sufren sus habitantes.

Entre dichas condiciones figura la de que las remesas sean efectuadas como cargamentos completos en buques neutrales y para unificar los donativos, ya sea en metálico ya en especie, se hace saber que los artículos que con más urgencia requiere la población de Bélgica son entre otros, sal, cebollas y tomates, carnes saladas, frutas secas, arroz, azúcar y conservas alimenticias de todo género.

Las remesas deberán ser consignadas a «The Commission for Relief in Belgium», Rotterdam, con aviso a las oficinas centrales «The Belgian Relief Commission», 3 London Wall Buildings, London E C siendo los gastos de flete y descarga de cuenta de la Junta que se ha constituido en Londres y cuyas señas quedan apuntadas.

La guerra europea

Oficinas alemanas apedreadas
Roma, 14.

Comunican de Venecia que, al grito de «Viva Bélgica!», han sido apedreadas por la multitud las oficinas que el Lloyd Alemán tiene establecidas en aquella ciudad.

Cuando la Policía intentó disolver los grupos se produjo un verdadero motín; en la plaza de San Marcos se reunieron miles de personas dando mueras a Alemania y Austria.

La Policía ha ordenado a los empleados del Lloyd que retiren unas fotografías que venían exhibiendo en los escaparates de aquel establecimiento; las fotografías reproducían los destrozos causados en Bélgica por el mortero de 42 centímetros.

La lucha en el mar.—Marino alemán heroico.

Amberes, 14.

Sobre la pérdida del submarino alemán «U 18» ha manifestado un marino de la tripulación del cazatorpedero inglés «Gary», que fué el que auxilió a los naufragos, lo siguiente:

«Una lancha de vigilancia hizo señales de que se había encontrado con un submarino.

Nuestro comandante mandó poner la máquina a toda marcha enseguida.

Veíamos navegar al submarino en la dirección del áncora.

El periscopio salía del agua.

Lo perseguimos poniendo la proa en sentido perpendicular a él.

Súbitamente lo vimos elevarse a la superficie.

Cuando la tripulación salió a cubierta se hundió de repente el submarino, y ésta cayó al agua.

La recogimos a bordo y supimos de labios de los mismos salvados que uno de sus camaradas había habierto las compuertas interiores para hundirlo.

De esta forma nos fué imposible apoderarnos del buque.

Este héroe, que descendió al fondo del barco para echarlo a pique, no ha sacrificado su vida para que el barco no cayera en poder de los ingleses sino para asegurar los secretos de construcción.

Un alemán, que habla inglés, contó que los oficiales y soldados se habían sorteado para ver quien debía echar a pique el barco tan pronto como los demás estuvieran seguros.

La suerte recayó sobre un maquinista.

El ataque a Douvres.—Nuevos detalles.

Londres, 14.

Los diarios dan nuevos detalles del ataque intentado al puerto de Douvres por una flotilla de submarinos alemanes.

Los barcos enemigos, favorecidos por la densa niebla que había, pudieron llegar durante la noche hasta cerca del puerto.

A las cuatro de la mañana fué apercebido el periscopio de un submarino por los marinos que se hallaban de vigilancia en los barcos de guerra.

Avisaron inmediatamente la presencia del submarino, y las baterías que defienden la entrada del puerto le hicieron un disparo.

Comprendiendo los tripulantes del buque alemán que su presencia había sido descubierta, se sumergió el submarino en las aguas, sin que volviera a divisarse la torrecilla.

Dos horas más tarde era señalada la presencia del mismo ó de otro submarino alemán en un paraje distinto, y mientras éste trataba de llamar la atención, otros submarinos intentaron forzar la entrada oriental del puerto.

Los barcos de guerra y la flotilla de torpederos se prepararon a la defensa, mientras las baterías del puerto rompían el fuego contra el enemigo.

Lanzáronse contra los atacantes un centenar de proyectiles, y los buques enemigos renunciaron a su tentativa y desaparecieron.

Cuando se tuvo la seguridad de que habían fracasado en el ataque al puerto, salieron en su persecución varios cruceros, protegidos por una escuadrilla de torpederos.

Del resultado de esta persecución nada se sabe.

Aun cuando se dice que uno de los submarinos atacantes fué alcanzado por los proyectiles, este rumor no ha sido confirmado.

Créese que la flotilla enemiga estaba formada por seis submarinos.

Los disparos de las baterías atrajeron a los muelles a un gran número de curiosos, que presenciaron las incidencias del ataque.

NOTICIAS VARIAS

Peones

Relación por orden alfabético, de los peonés camineros que han demostrado suficiencia en los exámenes verificados y tienen condiciones con arreglo a las disposiciones vigentes para cubrir plazas de camineros capataces.

Abelardo González de la Rosa, Eugenio Fernández Rodríguez, Francisco Moreno Domínguez, Ildefonso Lozano Gómez, Joaquín Ramallo García, José López Pérez, José Salguero Rodríguez, Juan Alarcón López y Manuel Bocanegra Lebrón.

Restos mortales

El gobernador civil de Sevilla, comunica al de Cádiz, que por el ministerio de la Gobernación se ha autorizado la traslación del cadáver embalsamado de don Victoriano Bances y Cuervo Arango, fallecido el día 2 del actual, desde el Cementerio católico de Sevilla, al de Cristóbal Colón de la Habana.

Dicho cadáver embarcará en Cádiz con rumbo a su destino.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. Ramón Soto Díaz, alcalde de Sanlúcar de Barrameda, D. Pedro Toscano exalcalde de Alcalá de los Gazules, don Antonio Arocha inspector de Primera Enseñanza, D. Tomás Alberti y D. Francisco Peiró canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Arbitrios

La Alcaldía del Puerto de Santa María solicita de este Gobierno civil, autorización para imponer arbitrios extraordinarios con que cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario para 1915.

Anuncio

La Alcaldía de Cádiz remite al señor gobernador civil el siguiente anuncio para que sea publicado en el «Boletín Oficial»

«Solicitada licencia por D. Francisco González López, para establecer una fábrica, en pequeño, de conservas de pescado en la casa número 50 del Arrecife, con entrada por la calle Marqués de Copranis a los efectos del artículo 117 de las Ordenanzas municipales, se pone en conocimiento del público para que en el plazo de 15 días puedan presentarse las reclamaciones que se consideren oportunas.

Sociedad

La Alcaldía de San Fernando remite a la aprobación del señor gobernador civil Reglamento de la Sociedad benéfica que proyectan establecer en dicha ciudad los capataces del Arsenal de la Carraca.

Guardas jurados

Han sido nombrados guardas jurados particulares para la custodia de las fincas denominadas «El Carpio», «Miramundo», «Tefarejo» y «Carvajal», a Francisco Ruiz García, propuesto por el señor marqués de Villamarta y para los terrenos que ocupa la Compañía Trasatlántica en la Factoría de Matagorda, a Juan Candón Betanzo.

Las primeras citadas fincas pertenecen al término de Puerto Real.

Detenido

La guardia municipal detuvo al joven de 14 años de edad, Antonio Alcolea Moreno, fugado del hogar paterno en Jerez de la Frontera.

Por Telégrafo

Madrid, 14, (varias horas.)

Política y políticos

Firma regia

Firmóse decreto de Gobernación, concediendo nacionalidad española á dos súbditos marroquíes, un austriaco y un yanqui.

—Autorizando la presentación en Cortes del proyecto reformando la división electoral para diputados provinciales donde el aumento de los partidos judiciales lo exija.

—Convocando á elección parcial de un diputado á Cortes por Betanzos el 11 de Enero de 1915.

—Separando en Correos y Telégrafos las funciones de inspección de la explotación.

—También firmóse decreto de Gracia y Justicia nombrando arcediano de Salamanca á don Agustín Parrado y García y canónigo de Canarias á don Antonio Trujillo.

—Concediendo la libertad condicional á 28 reclusos.

Otra reunión

Con el ministro de Hacienda se reunieron los jefes de las minorías, para ocuparse del presupuesto de Instrucción pública.

Se acordó que el aumento en el citado presupuesto, sea de más de tres millones de pesetas.

Dedicaríanse 1.700.000 pesetas á sueldos para los maestros que tengan menos de 1.000 pesetas; 200.000 pesetas para aquellos maestros que disfruten un sueldo de más de 1.000 pesetas; 1.000.000 para mejoramiento de escuelas; 150.000 pesetas para subvenciones en la enseñanza; 50.000 pesetas para inspección de escuelas, y una pequeña cantidad, que no se detalla, para las Escuelas de Comercio.

El conde de Romanones cree que el presupuesto se aprobará sin dificultad alguna.

Congreso

A las tres y media se abre la sesión. Preside el Sr. González Besada.

Reanúdase el debate sobre interpelación económica.

El Sr. Pelayo renuncia del uso de la palabra.

El marqués de Arlanza pide que no se presente el proyecto de zonas francas.

Le contesta el Sr. Bugallal.

El Sr. Sánchez Robledo, volvió á ocuparse del asunto de las murallas de Cádiz.

Con datos, hizo ver al Gobierno los gravísimos perjuicios que está haciendo el mar y la gravedad que puede traer, de no repararse pronto estos daños.

El ministro de Fomento le contesta ofreciendo complacerle inmediatamente.

Las minorías

Bajo la presidencia del Sr. González Besada, reunieron en el Congreso los jefes de las minorías.

En la reunión se trató, de la forma que se va á emplear en las sesiones extraordinarias.

Acordóse que de diez de la mañana á una de la tarde, se inviertan en la discusión de los presupuestos; de tres á cinco, á ruegos y preguntas, y de cinco en adelante, seguirán los presupuestos.

El conflicto europeo

Comunican de Petrogrado que en la región Mlawa los rusos rechazaron varios ataques violentísimos de los alemanes y han vuelto á tomar la ofensiva contra las columnas del enemigo, que tuvo que retirarse en desorden hacia el noroeste de Lowicz, después de haber sufrido pérdidas enormes.

En el Sur de Cracovia continúa la ofensiva rusa, ofreciendo los alemanes

una resistencia verdaderamente desesperada.

—Adviértese en varias regiones de Turquía cierto descontento con los alemanes, asegurándose que han estallado o motines en Andrinópolis y Selimia, cerca de Scutari.

También dicen del Cairo que los ejércitos árabes dan señales evidentes de que no quieren luchar contra los ingleses.

Con este motivo los turcos van relevando á los árabes.

Zekki Pachá ha sido llamado precipitadamente Constantinopla.

—Despachos rusos dicen que rechazaron á los alemanes en los Cárpatos y en las cercanías de Varsovia.

—En Porto frente á la playa de Muidelle, ha naufragado un buque de nacionalidad holandesa.

El navío se ha perdido completamente y de los 28 hombres que componían su tripulación, sólo han podido salvarse cuatro, los cuales han llegado á Leixoes.

—El Gobierno de Serbia ha telegrafado su enhorabuena al Gabinete inglés, con motivo de la victoria naval.

Sir Edward Grey contestó dando las gracias en nombre del Gobierno, y añadió:

«Sentimos admiración ante las recientes y brillantes victorias logradas por los bizarros serbios, que tan considerablemente están contribuyendo al éxito de la causa común.»

—De Cetinje participan, que los montenegrinos que operan en la Bosnia, continúan la ofensiva, apoderándose después de un combate encarnizado, de Vichergade, haciendo numerosos prisioneros y cogiéndoles á sus enemigos mucho material de guerra y grandes cantidades de víveres.

Los austríacos se retiran hacia la orilla izquierda del Drina.

—Comunican de la capital de Rusia, que telegramas recibidos allí, consignan que la Sublime Puerta prepara una nota para dar cuenta al Parlamento de que la iniciativa de la guerra partió de Turquía y no de Alemania.

—El nuevo presidente del Consejo de ministros de Portugal, Coutinho, ha declarado ante el Parlamento que el presidente de la República no se dirigió para formar el Ministerio á ningún jefe de partido.

Encargó á Coutinho de organizar el Ministerio sobre la base constitucional indispensable en un partido representado por la mayoría del poder legislativo y aprovechó la cooperación parlamentaria que se le ofreció.

Hizo entrar igualmente en la constitución del Gabinete á los elementos libres de toda sospecha.

Declaró que aceptará en toda ocasión todo cambio en la organización del Gabinete, que por cualquier circunstancia pudiera sobrevenir con la cooperación de otros partidos.

—En la toma de Belgrado, los serbios han derrotado á tres cuerpos de ejército austríacos.

Estos, con las victorias que habían obtenido, creyendo que ya tenían segura la plaza, distrajeron fuerzas, que enviaron á combatir á los rusos.

Enterados los serbios de esto, acordaron el ataque á la plaza, recuperándola nuevamente, como antes se dice.

—Según noticias recibidas, Albania interviene en la guerra europea.

20.000 albaneses, han invadido el territorio serbio.

—Informes ingleses aseguran que Turquía ha dado satisfactorias explicaciones á Italia sobre el suceso acaecido en el consulado de esta nación, en Hodeida.

—El Gobierno de Suecia no ha logrado del de Berlín satisfacciones por la colocación de las minas que causaron el reciente desastre en la costa de Finlandia.

Las investigaciones oficiales desmienten la afirmación alemana de que las minas eran rusas.

—Después de un combate violentísimo, los serbios han vuelto á ocupar la plaza de Belgrado.

—En Tokio ha sido recibido con grandes aclamaciones del pueblo, el general inglés Barnardiston que mandaba las tropas británicas en el asedio de Tsingto.

—El médico del Kaiser, al ser entrevistado por un corresponsal americano en Berlín, manifestó que las alarmantes noticias que han circulado acerca de la salud del Keiser eran infundadas.

El catarro bronquial había causado fiebre, pero ésta había ya desaparecido.

S. M. estaba levantado y convaleciente, recibiendo visitas.

Tendrá que permanecer en casa un poco más de tiempo, pero podrá regresar á campaña en el curso de una semana ó diez días.

Del Extranjero

De Portugal

Después de leerse en la Cámara por u-guesa la declaración ministerial, Alfonso Costa declaró que apoyará al Gobierno.

Almeida censuró la solución de la crisis, anunciando su oposición al Gabinete.

Camacho presentó una moción de censura al nuevo Ministerio.

Los demócratas presentaron otra de confianza.

Aprobóse esta por 63 contra 29.

Machado do Santos ha enviado á la Cámara su renuncia de diputado.

El Senado ha recibido al Gobierno con la misma hostilidad.

El presidente dimisionario Machado, justificó su gestión en el Gobierno y combatió la actual situación.

Los unionistas presentaron una moción de censura que se aprobó por 27 votos contra 26.

Este fracaso del Gobierno ha producido sensación é intranquilidad en todas partes.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 15

Los Tres Niños del Horno de Babilonia

SANTO DEL DIA 17

San Lázaro, Ob. y P. R.

Jubileo

Día 16.—En la iglesia de las Descalzas

Día 17.—En la misma Iglesia

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

El combate de las islas Malvinas

No se sabe todavía ciertamente cuáles han sido los buques ingleses que, al mando del almirante Sturdee, han destruido en aguas de las islas Malvinas á los cuatro cruceros alemanes que habían echado á pique hace poco tiempo al «Good Hope» y al «Monmouth» en las costas de Chile.

El Almirantazgo inglés ha ocultado cuidadosamente los nombres de los citados barcos, para no descubrir el valor del destacamento que se ha visto obligado á disponer; pero no cabe duda de que habrán sido de los mejores y más veloces que había disponibles, á juzgar por el efecto tan completo que han producido en un espacio de tiempo que no ha podido ser más breve.

La derrota sufrida por la escuadrilla del almirante Craddock, por gloriosa que fuera, como también lo ha sido la de su adversaria en América, constituía una ofensa grave al prestigio de la Armada británica.

No se trataba ya de accidentes producidos por las minas ó por las audacias de los submarinos.

En mar abierto, á cañonazo limpio y cara á cara, buques que llevaban el pabellón de San Jorge, habían sido echados á pique, sin que bastase para limpiar la mancha, su heroica conducta.

Se imponían determinaciones inmediatas y enérgicas, que demostrasen al mundo que el dominio del mar seguía en manos de Inglaterra, siendo justo reconocer que no era posible proceder con más eficacia y velocidad que se ha hecho en esta ocasión.

Es indudable que en el momento mismo de conocerse en Londres el desastre de Coronel, se expidieron por el Almirantazgo las órdenes necesarias para que marchasen hacia las aguas de Chile buques poderosos en número bastante para que el «Gneisenau» y el «Scharnhorst» cayesen como débiles cañas ante el fuego de sus cañones.

Si esos barcos han partido de la metròpoli, apenas han tenido tiempo de hacer el viaje al Atlántico meridional, puesto que el combate en las costas de Chile tuvo lugar hace un mes, habiéndoles acompañado la fortuna al encontrar á los cruceros germánicos cuando salían del Estrecho de Magallanes, con un plan que nadie puede saber.

Como no se tiene noticias de que Inglaterra tuviese navíos suficientes en América para ejecutar los deseos de su Almirantazgo, es lo más probable que éste haya utilizado los acorazados rápidos del tipo «Lion», que ya están en servicio.

Estos magníficos buques son cuatro: el que da nombre al grupo, el «Queen Mary», el «Princess Royal» y el «Tiger»; desplazan 26.000 toneladas, llevando turbinas de 75.000 caballos, que les permiten alcanzar 34 millas de marcha, y ocho cañones de 34'3 centímetros en cuatro torres, como artillería principal.

De los tres primeros se sabe que podían ya navegar.

Es probable que el «Tiger» también estuviese ya terminado en su armamento.

De cualquier modo, los marinos ingleses han demostrado que el poder del cañón subsiste, y han vengado en plazo brevísimo la gloriosa muerte de sus compañeros, dando ocasión á sus enemigos para desplegar un heroísmo idéntico.

Los combates navales de Coronel y de las Malvinas son dos páginas hermosísimas en la historia de las Marinas militares.

En ellos, nadie arrió el pabellón ante el fuego de unidades superiores en número y calidad.

El honor de ambas Armadas queda á salvo; pero el prestigio de la Gran Bretaña sigue á flote, como resultado inevitable del trabajo de muchos años.

La bravura, la inteligencia y la instrucción no pueden suplir á lo que no está preparado, cuando en el bando opuesto no faltan tampoco esas cualidades fundamentales.

Júzguese por estas pequeñas muestras lo que sería una batalla naval entre los núcleos de las dos Marinas rivales.

INFORMACION

La Alcaldía de Algodonales, cumpliendo acuerdo de la Corporación municipal, de tomar parte en el juicio de información pública, sobre los dos trazados de la carretera de tercer orden de Utrera á Villamartín, sección de Montellano á Villamartín, expone que estos trazados no resultan de utilidad pública, pues por ello se conseguiría unir por buen camino á dos pueblos que en sí, no tienen relaciones comerciales, particulares ni políticas.

Agrega, que es de verdadera utilidad el trazado de Montellano á «Cuatro Caminos ó Cuatro mojones», pues con esto se ponen en comunicación directa con Sevilla, todos los pueblos de la serranía como son Grazalema, Zahara, El Gastor, Puerto Serrano, Algodonales y otros que se encuentran por completo aislados del comercio.

Además, se elevaría á la categoría de segundo orden el camino últimamente citado y el otro es de tercer orden.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA

Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 16

8'45 de la mañana. 10'45 de la mañana

11'15 de la idem. 12'30 de la tarde.

2'45 de la tarde. 4'00 de la idem.